

**Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Familien-, Jugend-, Sport- und Sozialausschusses der Gemeinde Kiedrich vom 25.04.2024  
im kleinen Saal des Bürgerhauses, Hautvillersplatz 1, 65399 Kiedrich**

Sitzungsbeginn: 19.00 Uhr

Sitzungsende: 19.40 Uhr

**Anwesende**

**Mitglieder des Familien-, Jugend-, Sport- und Sozialausschusses:**

Herr Michael Weis	Vorsitzender
Frau Bettina Nußbaum	1. stellv. Vorsitzende
Frau Rebecca Kleinschmidt	2. stellv. Vorsitzende
Herr Markus Hörnicke	
Frau Beate Schmidt	
Herr Andreas Scholl	

**Entschuldigt:**

./.

**Anwesend für die Gemeindevertretung:**

./.

**Anwesend für den Gemeindevorstand:**

Herr Beigeordneter Rüdiger Wolf  
Herr Beigeordneter Frank Nußbaum  
Herr Beigeordneter Wolfgang Jörg

**Entschuldigt:**

Herr Bürgermeister Winfried Steinmacher  
Herr Beigeordneter Walter Steinebach  
Herr Beigeordneter Werner Koch  
Herr Beigeordneter Josef H. Bibo

Der Vorsitzende des Familien-, Jugend-, Sport- und Sozialausschusses, Herr Michael Weis, eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwesenden Gremienmitglieder. Angesichts der Anzahl der anwesenden Mitglieder des Familien-, Jugend-, Sport- und Sozialausschusses stellt er die Beschlussfähigkeit fest. Er stellt weiterhin fest, dass die Einladung form- und fristgemäß erfolgt ist. Anträge zur Änderung der Tagesordnung werden auf Nachfrage nicht gestellt.

Vor Eintritt in die Tagesordnung weist der Vorsitzende auf die Möglichkeit der Fragestellung zu aktuellen Themen hin. Da aus der anwesenden Bürgerschaft keine Fragen gestellt werden, erfolgt der Sitzungsablauf gemäß Tagesordnung

**TOP 1 Jugendarbeit  
Sachstandsbericht**

Der Vorsitzende des Familien-, Jugend-, Sport- und Sozialausschusses, Herr Michael Weis, übergibt das Wort an den Ersten Beigeordneten, Herrn Rüdiger Wolf, der mitteilt, dass am 19.09.2023 ein Gespräch zur Jugendarbeit im Rathaus stattfand. In der Gemeinde Walluf betreibt die AWO Jugendarbeit. Die Stadt Eltville hat eine Vollzeitstelle für einen Kinder- und Jugendbeauftragten. Eltville hat das Siegel „kinderfreundliche Kommune“. Die Gemeinde Schlangenbad verfügt für die Jugendpflege eine Stelle mit 4-10 Stunden; in Planung ist eine Stelle mit 30 Stunden. In Kiedrich gibt eine Aufteilung in die Bereiche Senioren und Angelegenheiten der Kindertagesstätten. Im Rahmen der Dorfentwicklung soll ein Konzept für Kinder- und Jugendarbeit erstellt werden.

Herr Andreas Scholl regt an, dass der Aufgabenbereich für die Kinder- und Jugendarbeit in Kiedrich klar geregelt werden sollte.

Frau Beate Schmidt teilt mit, dass es in der Vergangenheit schon mehrmals Jugendparlamente gab, diese aber nicht von den Jugendlichen angenommen wurden. Die Jugendversammlung ist jedoch eine gute Möglichkeit Kinder und Jugendliche einzubeziehen. Außerdem teilt sie mit, dass es schwierig ist, Ehrenamtliche zu finden, die sich für Kinder- und Jugendarbeit engagieren.

## **TOP 2 Sportlerehrung 2023**

Herr Erster Beigeordneter Rüdiger Wolf erläutert die Meldung der Vereine zur Sportlerehrung 2023. Den hieraus erarbeiteten Ehrungsvorschlägen der Verwaltung wurde durch die 1. Vorsitzenden der Vereine bereits im Vorfeld zugestimmt.

Die Mitglieder des Familien-, Jugend-, Sport- und Sozialausschusses stimmten den vorgelegten Vorschlägen zu.

**Abstimmungsergebnis: Einstimmig beschlossen**

Die Sportlerehrung findet am 07.05.2024 um 18.00 Uhr im Rathaus statt.

## **TOP 3 Bericht zum Zustand des Bolzplatzes am Draiser Weg**

**MI-1/2024**

Der Vorsitzende des Familien-, Jugend-, Sport- und Sozialausschusses, Herr Michael Weis, übergibt das Wort an den Ersten Beigeordneten, Herrn Rüdiger Wolf, der mitteilt, dass der Bolzplatz am 14.02.2024 durch Herrn Nicolao (komm. Bauhofleitung) auf Schadstellen sowie den allgemeinen Zustand überprüft wurde und zu dem Ergebnis kam, dass dieser in einem guten beispielbaren Zustand ist. Regelmäßige Mäharbeiten finden alle zwei Wochen statt.

Der Bolzplatz am Sportplatz ist ebenfalls fertiggestellt.

## **TOP 4 Spielplatzgestaltung / Sportstätten**

**VL 26/2024**

Herr Erster Beigeordneter Rüdiger Wolf teilt mit, dass der Gemeindevorstand die Spielplatzgestaltung in der Sitzung bereits thematisiert hat. Die Altersbeschränkung bis 12 Jahre auf den gemeindeeigenen Spielplätzen wird beibehalten. Die derzeit zur Verfügung stehende freie Fläche eignet sich nicht für die Aufstellung eines weiteren Spielgerätes, da ansonsten die geforderten Sicherheitsabstände zu den vorhandenen Spielbereichen nicht eingehalten werden können. Von einer Anhebung der zulässigen Altersgruppen bis 15 Jahre sollte auch im Hinblick auf die Benutzung durch Kleinstkinder unter drei Jahren abgesehen werden.

Frau Bettina Nußbaum teilt mit, dass die SPD-Fraktion der Beibehaltung der Altersgrenzen bis 12 Jahre zustimmt.

Frau Rebecca Kleinschmidt berichtet, dass die CDU-Fraktion ebenfalls der Beibehaltung der Altersgrenzen zustimmt. Sie regt aber auch an, falls zu einem späteren Zeitpunkt Spielgeräte ausgetauscht bzw. ersetzt werden, dass dann auch Geräte für ältere Kinder angeschafft werden.

Herr Wolf teilt mit, dass versicherungsbedingt Spielgeräte für kleine Kinder nicht für Jugendliche ausgelegt sind und umgekehrt.

## **TOP 5 Antrag der CDU-Fraktion vom 08.07.2023 Betr. Barrierefreies Kiedrich**

**FR 191**

Frau Rebecca Kleinschmidt teilt mit, dass die CDU-Fraktion Nachholbedarf für ein barrierefreies Kiedrich sieht.

Aktuell werden in Kiedrich verschiedene Maßnahmen geplant und umgesetzt.

Frau Rebecca Kleinschmidt bittet darum, dass der Antrag der CDU-Fraktion vom 08.07.2023 betreffend barrierefreies Kiedrich im Familien-, Jugend-, Sport- und Sozialausschuss verbleiben soll.

**Abstimmungsergebnis:                    3 Ja-Stimmen  
    3 Enthaltungen**

Der Antrag verbleibt zur weiteren Beratung im Familien-, Jugend-, Sport- und Sozialausschuss. Bei Weiterentwicklung von Maßnahmen zum barrierefreien Kiedrich wird erneut darüber beraten.

#### **TOP 6 Verschiedenes**

Frau Rebecca Kleinschmidt fragt nach, ob der Briefkasten am Platz der Kinderrechte noch genutzt wird. Der Leiter der Kita „Hickelhäusje“, Herr Jochen Klein, leert den Briefkasten. Seit Dezember 2023 wird dieser jedoch nicht mehr genutzt. Themen bisheriger Brief waren Spielplätze, sichere Übergänge an Straßen und Wünsche, wie man Kiedrich schöner gestalten kann. Über die Eingänge von Briefen bis zu diesem Zeitpunkt soll in der nächsten Sitzung des Familien-, Jugend-, Sport- und Sozialausschusses genauer berichtet werden.

Der Vorsitzende des Familien-, Jugend-, Sport- und Sozialausschusses, Herr Michael Weis berichtet, dass in Hessen aktuell die schriftlichen Abiturprüfungen stattfinden und wünscht allen Abiturienten viel Erfolg. Außerdem teilt er mit, dass heute der Tag des Pinguins ist.

Es erfolgen keine weiteren Wortmeldungen.

Der Vorsitzende des Familien-, Jugend-, Sport- und Sozialausschusses, Herr Michael Weis, bedankt sich für die Teilnahme an der Sitzung und schließt diese um 19:40 Uhr.

gez.  
(Michael Weis)  
Vorsitzende des Familien-,  
Jugend-, Sport- und Sozialausschusses

gez.  
(Diana Smith)  
Schriftführerin